

Editorial

La revista científica Balance's se complace en presentar a la comunidad científica el siguiente número correspondiente al semestre julio-diciembre de 2021, en el cual se muestra el interés de los académicos en desarrollar temas relacionados a la inversión pública, inversión privada, crecimiento económico, transparencia en las rendiciones de cuentas, productividad agrícola, política tributaria, estrategias de enseñanzas y autoeficacia académica.

Después de enfrentar una emergencia sanitaria por el Covid-19, el regreso a la normalidad en todas las actividades humanas es paulatinamente lento. En efecto, la aplicación del Plan Económico que impuso el Perú, considerado el más importante en Latinoamérica, contuvo en cierta medida el avance de la pandemia y la recuperación económica.

Como indica el Marco Macroeconómico Multianual 2021 – 2024 del Ministerio de Economía y Finanzas, este plan destinó el 20% del PBI para dar soporte a la economía en su proceso hacia la reactivación. Las políticas llevadas a cabo estaban relacionadas a la política fiscal que corresponde al 4,6% del PBI, así como las medidas tributarias (2,3% del PBI), a fin de estabilizar el resultado económico. La entrega de liquidez a las familias y empresas es otro de las políticas llevadas a cabo, como son los programas de garantía pública de créditos, liberación y retiros extraordinarios de ahorro privado como la CTS y AFP (Ministerio de economía y finanzas, 2020).

De otra aparte, a nivel de Latinoamérica a pesar de que para este periodo se espera una recuperación, no obstante no se prevé alcanzar niveles de PBI per cápita anteriores a la pandemia por lo menos hasta el año 2023. El impacto de la crisis afectó principalmente a los grupos más vulnerables que trae como consecuencia que la pobreza y extrema pobreza han alcanzado niveles no observables en los últimos 20 años. En ese sentido, sin las medidas adoptadas por cada país, en función a la calidad macroeconómica que tienen, las pérdidas de vida y la desigualdad habrían sido aún mayores, vale decir el índice de Gini habría aumentado un 5,6% respecto al 2019, en lugar del 2.9% registrado (OECD et al, 2021).

En esta misma línea, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe – CEPAL (2021) menciona que para el 2021 se espera un crecimiento de la economía mundial de un 6%, no obstante, las perspectivas económicas muestran crecimientos divergentes entre países, debido a diversos factores como la optimización de las vacunas que dificulta el proceso de regreso a la normalidad de las actividades económicas. Mantener políticas fiscales y monetarias expansivas. Agrega que en 2021 el grupo de economías desarrolladas crecería un 5,5%, con una cifra de crecimiento de los Estados Unidos de casi un 7%. La zona del euro crecería un 4,7%, mientras que el Japón crecería cerca de un 3% y el Reino Unido alrededor de un 7%. En cuanto al empleo, precisa que durante la pandemia se perdieron más de 140 millones de empleos a nivel mundial, en contraste a la riqueza mundial que creció en 7,4% producto de los mercados bursátiles.

Existen riesgos que pueden alterar la situación indicada en los párrafos anteriores, y se clasifican en riesgos externo como el surgimiento de nuevas variantes del Covid-19 que sería un factor negativo para la economía y el empleo principalmente. En cuanto a los riesgos regionales y nacionales sobresale las presiones inflacionarias y los conflictos sociales (Fondo Monetario Internacional, 2021).

Sin embargo, creemos que las fortalezas macroeconómicas del Perú serán fundamental para enfrentar este periodo post pandemia, sumado a la radiografía que nos dejó la crisis en diversos sectores que se deben corregir en el corto plazo.

JOSÉ DARWIN MALPARTIDA MÁRQUEZ

Editor – Revista Balance's

Profesor Asociado

Escuela Profesional de Contabilidad

Facultad de Ciencias Contables

Universidad Nacional Agraria de la Selva

Referencias

- CEPAL. (2021). *Estudio económico de América Latina y el Caribe, dinámica laboral y políticas de empleo para una recuperación sostenible e inclusiva más allá de la crisis del COVID -19*. Santiago: CEPAL. Obtenido de https://repositorio.cepal.org/bitstream/handle/11362/47192/58/S2100608_es.pdf
- Fondo Monetario Internacional. (2021). *Perspectivas económicas, las Américas - un largo y sinuoso camino hacia la recuperación*. FMI. Obtenido de <https://www.imf.org/es/Publications/REO/WH/Issues/2021/10/21/Regional-Economic-Outlook-October-2021-Western-Hemisphere>
- Ministerio de economía y finanzas. (26 de Agosto de 2020). *Marco macroeconómico multianual 2021-2024*. Obtenido de https://www.mef.gob.pe/pol_econ/marco_macro/MMM_2021_2024.pdf
- OECD et al. (2021). *Perspectivas económicas de América Latina 2021: Avanzando juntos hacia una mejor recuperación*. Paris: OECD Publishing. Obtenido de https://repositorio.cepal.org/bitstream/handle/11362/47518/4/2100931full_es.pdf

Editorial

The Balance's scientific journal is pleased to present to the scientific community the following issue corresponding to the July-December 2021 semester, which shows the interest of academics in developing topics related to public investment, private investment, economic growth, transparency in accountability, agricultural productivity, tax policy, teaching strategies and academic self-efficacy.

After facing a health emergency due to Covid-19, the return to normality in all human activities is gradually slow. Indeed, the application of the Economic Plan imposed by Peru, considered the most important in Latin America, contained to a certain extent the advance of the pandemic and the economic recovery.

As indicated in the Multiannual Macroeconomic Framework 2021-2024 of the Ministry of Economy and Finance, this plan allocated 20% of GDP to support the economy in its process towards reactivation. The policies carried out are related to the fiscal policy that corresponds to 4.6% of GDP, as well as tax measures (2.3% of GDP), to stabilize the economic result. The delivery of liquidity to families and companies is another of the policies carried out, such as public credit guarantee programs, release and extraordinary withdrawals of private savings such as the CTS and AFP (Ministry of Economy and Finance, 2020).

On the other hand, at the level of Latin America, even though a recovery is expected for this period, however, it is not expected to reach levels of GDP per capita prior to the pandemic at least until the year 2023. The impact of the crisis mainly affected to the most vulnerable groups, which has therefore that poverty and extreme poverty have reached unobservable levels in the last 20 years. In this sense, without the measures adopted by each country, based on the macroeconomic quality they have, the loss of life and inequality would have been even greater, that is, the Gini index would have increased by 5.6% compared to 2019, instead of the 2.9% recorded (OECD et al, 2021).

Along these same lines, the Economic Commission for Latin America and the Caribbean - ECLAC (2021) mentions that a 6% growth in the world economy is expected by 2021, however, the economic outlook shows divergent growth between countries, due to various factors such as the optimization of vaccines that hinders the process of returning to normal economic activities. Maintain expansionary fiscal and monetary policies. It adds that in 2021 the group of developed economies would grow by 5.5%, with a growth figure for the United States of almost 7%. The euro area would grow by 4.7%, while Japan would grow by around 3% and the United Kingdom around 7%. Regarding employment, it specifies that during the pandemic more than 140 million jobs were lost worldwide, in contrast to world wealth that grew by 7.4% because of the stock markets.

There are risks that can alter the situation indicated in the previous paragraphs, and they are classified as

external risks such as the emergence of new variants of Covid-19, which would be a negative factor for the economy and employment mainly. Regarding regional and national risks, inflationary pressures and social conflicts stand out (International Monetary Fund, 2021).

However, we believe that Peru's macroeconomic strengths will be essential to face this post-pandemic period, added to the x-ray left by the crisis in various sectors that must be corrected in the short term.

JOSÉ DARWIN MALPARTIDA MÁRQUEZ
Editor - Balance's Journal
Associate professor Professional
of Accounting School Accounting Sciences Faculty
National Agrarian University of the Jungle,
Tingo María

Referencias

- CEPAL. (2021). *Estudio económico de América Latina y el Caribe, dinámica laboral y políticas de empleo para una recuperación sostenible e inclusiva más allá de la crisis del COVID -19*. Santiago: CEPAL. Obtenido de https://repositorio.cepal.org/bitstream/handle/11362/47192/58/S2100608_es.pdf
- Fondo Monetario Internacional. (2021). *Perspectivas económicas, las Américas - un largo y sinuoso camino hacia la recuperación*. FMI. Obtenido de <https://www.imf.org/es/Publications/REO/WI/Issues/2021/10/21/Regional-Economic-Outlook-October-2021-Western-Hemisphere>
- Ministerio de economía y finanzas. (26 de Agosto de 2020). *Marco macroeconómico multianual 2021-2024*. Obtenido de https://www.mef.gob.pe/pol_econ/marco_macro/MMM_2021_2024.pdf
- OECD et al. (2021). *Perspectivas económicas de América Latina 2021: Avanzando juntos hacia una mejor recuperación*. Paris: OECD Publishing. Obtenido de https://repositorio.cepal.org/bitstream/handle/11362/47518/4/2100931full_es.pdf